

すぎし



平成 27 年度 9 月号

平成 27 年 9 月 1 日

杉並区立杉並第四小学校

校長 高橋 浩平

コミュニケーション

校長 高橋 浩平

2 学期が始まり、子どもたちは元気に学校に戻ってきました。保護者の皆様には 1 学期間、学校の教育にご支援・ご協力いただきましてありがとうございました。2 学期もどうぞよろしくお願いします。

夏休み期間中、個人面談の実施にご協力いただきましてありがとうございました。担任とじっくりお話ができたことだと思います。面談の話題の一つに、「コミュニケーション力が弱い」、「人とうまくかかわれない」、等があったと聞いています。ところで、コミュニケーションの力はどうやってつけていけばよいのでしょうか。

先生が怒っています。「誰がこんなことしたの！？」それに対して子どもが発した言葉は「知らない」。確かに、「誰がこんなことをしたの？」という問い合わせに対して、純粋に誰がやったかわからないから「知らない」と言ったということなのでしょう。しかし、ふつう、私たちは先生の「誰がこんなことしたの」の中に「こんなことをすることは許せない」という「怒りの感情」を感じ取るのではないでしょうか。そう感じるとだいたい気まずい思いをもちらながら黙っている、というところがこちらの予想される反応でしょうか。そういうことを思いながら、冒頭の「知らない」という発言を見てみると、どうしても違和感というか、空気が読めてない、そんな感じを受けます。

最近の子どもたちがすべてそうだというわけではないですが、かかわりの中で、こうした印象を受けることがあります。先生が「誰がこんなことしたの！？」と言って、子どもたちが黙っていても、それは気まずい思いをもって黙っている、ということではなく、「関係ない」「興味ない」「めんどくさい」という感じなのかな、と思うことがあります。

こういう対応は学校だけではなく、学校外や家庭でもあるのではないかでしょうか。

子どものこうした対応に対して大人側は感情的にカチンとくることが多いように思います。しかし、子どもはそもそも大人を怒らせるためにそういうているわけではなく、自然に、あまり考えずに言葉をふっと発している、ということもあるようです。第 3 者的に一歩ひいてこのやりとりをみると、何かボタンのかけちがい、という感じを受けます。

大人側の対応としては「まず深呼吸」「場合によっては無視して進めるのも手」「こちらが感情的にならない」「冷静に話す」あたりが大事かと思っています。そうはいっても大人も人間ですから、なかなか簡単なことでもありません。子どもの中には、そうしたことを見越してわざと怒らすようなことを言うケースもあります。私たちは、それでも粘り強くコミュニケーションをとっていくことを大切にしたいと思っています。

そもそも「コミュニケーションがとれている」ということだって、お互いの誤解の中でお互いが勝手にそう思っているだけなのかもしれません。そう考えると、コミュニケーションとは、最初から完全な形としてある訳ではなく、コミュニケーションというのもまた、育っていくものだと言えるのではないでしょうか。2 学期、大きな行事もあります。子どもたち、保護者、地域の皆様とよりコミュニケーションを図りながら進めていきたいと思います。

生活目標（2 学期）

◆ 時間を守って生活しよう

給食の月目標（9 月）

◆ 時間を守って上手な食事をしましょう。

- ・給食当番に協力して、準備や片付けをしましょう。
- ・時間配分を考え、時間内に食べられるようにしましょう。

〈夏季水泳教室を終えて〉

今年度は曇り空の日が多く、雨や雷を心配しながらの水泳教室でしたが、予定していた全10回のうち、低学年9回、中・高学年は10回実施することができました。参加延べ人数1408名（昨年度1425名）、1日平均約141名（昨年度145名）と、多くの子供たちが参加しました。どの学年の子供たちも一生懸命練習して着実に泳力を伸ばし、2回の検定では、多くの子供たちが進級しました。

2学期の水泳指導は、低・中学年は9月7日（月）、高学年は9月8日（火）まで実施する予定です。残り少なくなりましたが、子供たちが楽しく水に親しみ、泳力が向上するよう指導していきます。持ち物の準備など引き続きご協力よろしくお願いします。



ラジオ体操皆勤賞！ 毎朝よくがんばりました



夏休み前半の7月21日～30日まで毎年恒例のラジオ体操が、杉四小校庭会場と高円寺中校庭会場で行われました。毎日、地域・保護者・子どもたちの多くの参加がありました。休まず参加した子どもたちには皆勤賞が贈られました。

模範の体操を頑張った6年生や、主催の高円寺北青少年育成委員会の皆様をはじめ、お手伝いいただいた皆様ありがとうございました。



2学期の行事について

2学期の主な行事は下記の通りです。詳しくは、それぞれお知らせを配布します。ご協力のほどよろしくお願ひします。

9／4（金）～12（土）夏休み作品展 夏休みに子どもたちが工夫して作った素晴らしい作品を展示いたします。

10／4（日） 運動会

子どもたちの力強い競技と演技をご期待ください。たくさんのご声援をよろしくお願ひします。また、本年度も地域・保護者の方とともに阿波おどりを行います。ぜひご参加いただき運動会を全員で盛り上げていきたいと考えています。

10／14（水） 連合運動会

1分区(杉三・杉四・杉六・杉八・杉十・馬橋)の6校の小学校6年生が集まって、日頃の体育授業の成果を競い合います。

10／22（木） ふれあい集会

今年度も、身体の不自由な方や高齢者の方々をお招きして、ともにふれあい、楽しいひと時を過ごします。

11／13（金）・14（土）

学習発表会

各学年子どもたちが日常の学習の成果を発表します。図工の作品も展示します。

10月24日（土）は、高円寺中の「わくわくフェスティバル」が開催されます。当日は、5・6年生は参加のため登校日となります。

【お知らせ】

- 保護者会 9月 4日（金） 5・6年 14:50～16:00
- 9月 8日（火） 3・4年 14:50～16:00
- 9月10日（木） 1・2年 14:50～16:00



すぎしカレンダー 9月

9月		朝会・集会	行事	給食献立表
1	火	始業式	始業式	
2	水	学級	給食始	夏野菜のカレーライス じゃこサラダ 冷凍みかん
3	木	学級	小児生活病予防検診(4年)	冷やし天ぷらうどん 野菜のごま和え きゅうりの一塩
4	金	おはスタ	保護者会(5・6年) 発育測定 (5・6年) 夏休み作品展始	麦ごはん なすのミートグラタン コーン入りキャベツフレンチ トマトとたまごのスープ
5	土			
6	日			
7	月	全校朝会	夏休み作品発表朝会 委員会	黒米入りごはん ホキの麦みそ焼き じゃがいものきんぴら 糸寒天のごま酢和え
8	火	おはスポ	保護者会(3・4年) 発育測定 (3・4年) 放課後算数教室	麦ごはん のりあげくん 切干大根の煮付け 吉野汁
9	水	学級	発育測定(1・2年)	秋の香りごはん 菊花団子 小松菜ともやしのおかか 醤油和え 冬瓜スープ
10	木	音楽朝会	座高円寺演劇鑑賞教室(4年) 保護者会(1・2年)	手作りナン キーマカリー 野菜のピクルス フルーツのヨーグルトかけ
11	金	学級	小中一貫 色覚検査(2年)	五目チャーハン 棒餃子 わかめスープ 乳ない豆腐
12	土	学級	土曜授業 引き渡し訓練 夏休み作品展終	
13	日			
14	月	全校朝会		高野豆腐のそぼろごはん ゆかりきゅうり けんちん汁
15	火	おはスポ	放課後算数教室	麦ごはん いわしの竜田揚げ 野菜の煮物 ひじきスープ
16	水	学級		メキシカンライス パンプキンポタージュ カリカリごぼう
17	木	体育朝会		八宝麺 ベイクドポテト 梨
18	金	おはスタ	運動会係打合せ	二色おはぎ 切干ときゅうりのごま酢和え 豚汁
19	土			
20	日			
21	月		敬老の日	
22	火		休日	
23	水		秋分の日	
24	木	学級		麦ごはん マスのおろし炊き 野菜の甘醤油和え じゃ がいものみそ汁
25	金	おはスタ		ちゃんこうどん たくあんときゅうりのごま風味 月見団子
26	土			
27	日			
28	月	全校朝会	運動会係打合せ	麦ごはん カレーコロッケ ひじきの磯煮 なすのみそ汁
29	火	学級	放課後算数教室	ターメリックライス ポークストロガノフ 何でも千切りサラダ 角切り二色ゼリー
30	水	学級		かき揚げ丼 飛鳥汁 プルーン

※給食費引落日は 9月 7日(月)です。口座の残高をご確認下さい。

☆牛乳は毎日つきます。